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令和４年度第２回摂津市公民館運営審議会要点録 

日時：令和５年２月２７日（月）午後２時００分～午後２時５０分 

場所：摂津市役所本館３階３０１会議室 

 

出席委員 １１名 

事務局   ９名 

 

案件： （１）令和５年度 摂津市立全公民館講座開催事業（案）について 

    （２）摂津市立公民館クラブ登録基準改正（案）について 

    （３）令和４年度 キッズなかよし発表会について 

    （４）その他 

 

（１）令和５年度 摂津市立全公民館講座開催事業（案）について 

   各公民館職員より説明。 

 

（質疑応答や各委員の意見等） 

（委 員）  安威川以北の合同講座でモバイルプラネタリウムを実施予定であ

るが、詳細な説明をお願いする。 

（事務局） 今回の内容は、当日の星座を安威川公民館の大ホールの屋上に写し、

星座についての解説などを考えている。以前、新鳥飼公民館で行った

際は、天井が高い必要がある為、隣の鳥飼体育館で実施したが、子ど

も達に大変好評であった。今回はワンクール４０分とし、７ｍドーム

のモバイルプラネタリウム投影を３回に分けて実施予定である。数年

前から企画していたが、新型コロナウイルス感染症の拡大予防の為、

断念していた。今年度はコロナに対する国の方針も緩和に向けて動い

ている為、実施できるものと考える。 

（委 員） 以前、福祉会館があった時、小学校低学年から月に１回プラネタリ

ウムを見に行っていた。現在、近隣市にはプラネタリウムがあるが、

摂津市にはプラネタリウムが無く非常に寂しく感じていた。こういっ

た企画は子どもに、大変喜ばれると思う。 

（委 員） 先程も説明があったが、千里丘公民館の親子で次世代エネルギーキ 

ット作りについての説明をお願いする。 

（事務局） 太陽光で電気を利用した LEDランプ作り、エネルギーについて学ぶ

といった内容を考えている。環境や再生エネルギーを知ってもらおう

と思い今回企画した。様々なものを組み合わせて、電気が生まれる過

程について学んでもらいたいと考えている。 
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（委 員） 学校教育の場で再生エネルギーについて、子ども達に授業して欲し

いと考えている。学校に太陽光、風力や水力などを置くと、子ども達

が興味を持つと思われる。学校に提案するのだが、物が手に入らない

といった課題があるので、今回の話はとても参考になった。 

（委 員） 防災に関する講座の数が少なく感じられるが。 

（事務局） 市民ニーズを踏まえた上で、次年度以降に検討したい。 

（委 員） 令和５年度の摂津市立全公民館講座開催事業（案）を拝見したが、

非常に興味深い講座が多い。子どもや母親向けの講座も多く、バラン

ス良く考えられていると思う。 

 

（２）摂津市立公民館クラブ登録基準改正（案）について 

   事務局説明。 

 

（質疑応答や各委員の意見等） 

（委 員） 先程の説明で、講師が講師主体の運営や活動等について、関与され 

たときは、クラブ登録の取消しとするという説明があったが、どうい

う事か再度説明をお願いする。 

（事務局） 公民館の利用にあたっては、あくまでも団体が主導して活動を実施 

していただく必要がある。講師主体になると、団体の自立を阻害して

しまう大きな要因になると考える。 

 

（３）令和４年度 キッズなかよし発表会について 

事務局説明。 

 

（質疑応答や各委員の意見等） 

（委 員） コロナ禍で参加団体のモチベーションの維持が大変であったと思わ 

れる。今後、国の方でもマスク着用の見直し等、コロナに対する取り

組みも緩和される予定である為、引き続きこういったイベントを継続

していただきたい。 

 

（４）その他について 

事務局説明。 

（質疑応答や各委員の意見等） 

 

特に無し。 

以 上 


